

夢に挑戦！ いっしょに感動！ すてきな笑顔！

12月下京渉成だより



京都市立下京渉成小学校
校長 大林 照明
Tel.342-2522 Fax.371-1022

輝け今、羽ばたけ未来へ ～12月は、人権月間です～

1948年12月10日に国際連合で「世界人権宣言」が採択されて62年。一年の締めくくりでもあるこの12月を人権月間、12月10日を人権の日として、世界中で様々な取組や行事が行われています。

本校でも「輝け今、羽ばたけ未来へ」を学校テーマに人権朝会や参観・懇談会（詳細は右記）を予定しています。また、児童会も「人を思いやる やさしさをもって 友だちの輪を広げよう」というスローガンを作り、各学級での取組を始めています。

さて、私たち大人にできることは何でしょうか。
毎年この取組を続けていることをどのように受け止めていけばよいのでしょうか。

「子どもを共に育む京都市民憲章」でもうたわれているように私たち大人がわが子をはじめ、すべての子どもたちの今と未来のため、家庭、地域、学校、企業、行政など社会のあらゆる場で、「人と人のきずな」を結び、共に生きるうえでの行動実践をすすめていきましょう。



子どもを共に育む京都市民憲章

わたくしたちは、

- 1 子どもの存在を尊重し、かけがえのない命を守ります。
- 1 子どもから信頼され、模範となる行動に努めます。
- 1 子どもを育む喜びを感じ、親も育ち学べる取組を進めます。
- 1 子どもが安らぎ育つ、家庭の生活習慣と家族の絆（きずな）を大切にします。
- 1 子どもを見守り、人と人が支え合う地域のつながりを広げます。
- 1 子どもを育む自然の恵みを大切にし、社会の環境づくりを優先します。

平成19年2月5日制定

■思いこみ■

「わたしはサッカーが大好き。好きな色は水色！」この子は男の子？女の子？10年ほど前までは「男の子」と答える方が圧倒的に多くいました。この「思いこみ」が予断や偏見として人権問題や差別を生むきっかけになることが多いのです。子どもたちにこのような予断や偏見を持たせないようにするには、私たち大人が自らの言動や考え方を振り返る必要があるのではないかでしょうか。

人権学習授業参観・懇談会

12月7日（火）

授業参観 5校時 14:05～14:50

学級懇談会 15:00～16:30

先日お知らせしましたように、12月7日（火）に人権学習の授業参観及び懇談会を行います。下記のような内容で行いますので、多数ご参加いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

本校人権教育目標

自分にも友だちにも「うれしい言葉」と「やさしい笑顔」で
仲間づくりのできる子の育成

| | 授業内容 | 懇談会テーマ |
|----|---------------------|-------------------------|
| 3組 | 道徳「ありがとう」 | 一人一人の大切さについて |
| 1年 | 道徳「さっちゃんのまほうのて」 | 障害のある人への理解について |
| 2年 | 道徳「男の子は… 女の子は…」 | 男女平等参画社会について |
| 3年 | 学活「おとなりの国」 | 国籍の違いと人権について |
| 4年 | 道徳「かぎりなくやさしい花々」 | 福祉、高齢化社会について |
| 5年 | 保健「こんなとき、あなたならどうする」 | 命の大切さと心の教育について |
| 6年 | 学活「ずっと友だちでいたいから」 | 情報化社会と同和問題をはじめとする人権について |

グロトリアンピアノお披露目

元崇仁小学校にあった2台のピアノ。
ドイツ製の「グロトリアン スタインヴェッヒ」という舶来のピアノです。

昭和2年2月3日の朝日新聞の記事から、地域の方が東奔西走され、寄附金を集め、学校の子どもたちのためにと購入されたものであることが分かりました。京都の公立学校で今も残るピアノの中では、一番古いものだそうです。

11月28日に、日本ピアノ調律協会の方々が修理してくださり、再び美しい音色を奏でるピアノとなりました。29日、子どもたちにお披露目し、地域の方の熱い思いを伝えました。

大事に使い、本校で引き継ぎ、さらに歴史を刻んでいきたいと思います。



NHK「朗読ひろば」

10月13日（水）本校体育館で行いました「NHK朗読ひろば」の様子が、NHKのホームページにアップされています。朗読していただいたときの様子やその時に写した写真、アナウンサーの方のコメントなどが掲載されています。

URLは、以下の通りです。
是非、ご覧になってください。

<http://www.nhk.or.jp/a-room/roudoku/101013/01.html>

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
子供を元に京都府議員を実践しましょう！

12月の行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 予 定 | 部 活 動 | ま な び | プ ラ ス 1 |
|----|---|--|---------------|-------------|------------------|
| 1 | 水 | 6年中学用制服採寸/体操服販売 | 卓球・茶道・Gゴルフ | ○ | 低 |
| 2 | 木 | | | ○ | |
| 3 | 金 | 完全下校13:30(授業4校時まで) | | | |
| 4 | 土 | 土曜学習(環境)4~6年対象 | | | |
| 5 | 日 | 駅伝記録会 | | | |
| 6 | 月 | 人権朝会 委員会活動(卒業写真) | ハンド・ミュージック | | |
| 7 | 火 | 人権学習授業参観・懇談会 | | ○ | |
| 8 | 水 | 6年小中交流会 | 卓球・Gゴルフ(2・3年) | ○ | 低 |
| 9 | 木 | | | ○ | |
| 10 | 金 | 5年スクーデントシティ事前学習公開授業6校時 銀行振替日 | バレー・合唱 | | |
| 11 | 土 | | | | |
| 12 | 日 | | | | |
| 13 | 月 | クラブ活動(卒業写真) | ハンド・ミュージック | | |
| 14 | 火 | 個人懇談会① 育成合同制作 | | ○ | |
| 15 | 水 | 個人懇談会② ALT 学校安全日おはなしポケット(中間休み) | 茶道・卓球 | ○ | |
| 16 | 木 | 個人懇談会③ 環境の日 | | ○ | |
| 17 | 金 | 3年アーリークリスマス(ミニディ交流) ブロック別児童集会14:45集団下校 グローブ事業生徒の集い | | | |
| 18 | 土 | グローブ事業生徒の集い | | | |
| 19 | 日 | グローブ事業生徒の集い | | | |
| 20 | 月 | 個人懇談会④ | | | |
| 21 | 火 | | | ○ | 低 |
| 22 | 水 | 冬休み前全校集会 からたちタイム 給食終了 大掃除 | | ○ | |
| 23 | 木 | 天皇誕生日 | | | |
| 24 | 金 | | | ○ | |
| 25 | 土 | | | | |
| 26 | 日 | | | | |
| 27 | 月 | | 全市卓球交流会 | | |
| 28 | 火 | | | | |
| 29 | 水 | | | | |
| 30 | 木 | | | | |
| 31 | 金 | | | | |

プラス1学習

12月・1月は、1・2年のみとなります。

11月29日(月)より下校時刻が16:00となりました。それに伴い、プラス1学習は、低学年(1・2年)のみとなります。3~6年のプラス1学習につきましては、1月31日(月)より、下校時刻が16:30となりますので、2月より再開したいと思います。

また、放課後まなび教室の終了時刻も16:30となります。

個人懇談会

日程：12月14日(火)
～20日(月)
(17日(金)は、行いません。)

時間：14:30～17:00

冬休みを前にし、後期の前半が終わります。後期前半の子どもたちの学習や学校での生活の様子、これから課題等についてお話ししたいと思います。

日時については、改めて担任の方からお知らせいたします。限られた時間ですが、ご家庭での様子もお聞かせいただき、有意義な時間にしたいと思います。

<1月のおもな行事予定>

■ 1月 7日(金) 授業開始

■ 1月 11日(火) 給食開始 ■ 1月 14日(金) 4年山の家説明会(19:00～)

■ 1月 19日(水) 5年スクーデントシティ ■ 1月 21日(金) 研究発表会

■ 1月 31日(月) 5年科学センター学習

「レジ袋いりまへん」でもっと減らそうキャンペーン 11月11日（木）

京都駅ビルの大階段ステージで、オープニングに、本校5・6年生が「M I D O R I ~繋がる輪~」を歌い、本校の環境の取組を発表しました。

子どもたちの歌や発表の素晴らしさに京都市長からもお褒めの言葉をいただきました。



「京都市学童大音楽会」参加 11月13日（土）

京都会館第1ホールという大きな舞台で、5・6年の子どもたちが、「M I D O R I ~繋がる輪~」を歌いました。

透き通った美しい歌声がホールいっぱいに広がり、素晴らしい発表でした。



学芸会 11月20日（土）

下京渉成小学校、第1回の学芸会を11月20日（土）に行いました。これまで、子どもたちは、本番に向け、一生懸命に練習してきました。当日は、緊張しながらもその成果を發揮し、みんなで力を合わせて頑張っていました。多くの方々のご参観、ありがとうございました。

<1年>



<2年1組>



<2年2組>



<3年>



<4年1組>



<4年2組>



<5年>



<6年>



下京区小学校対抗ドッジボール大会 準優勝及び第3位に入賞！

11月28日（日）

下京少年補導委員会主催のドッジボール大会が本校体育館にて開催されました。本校からは、5・6年児童でつくる3チームが出場しました。これまでの練習の成果を發揮し、子どもたちが力を合わせ一つになって、大活躍し、好成績を残しました。これまでに高学年が取り組んできた様々な取組の成果であると感じています。

